
niñas de catorce años o el Plan autonómico de salud buco-
dental para niños y mayores.

En Justicia, en programas para conciliar la vida laboral y
familiar. También apoyo a familias desestructuradas o en
apoyos directos a menores en situación desprotegida, o en
apoyo a familias con personas discapacitadas a su cargo o en
materia del fomento del consumo responsable y solidario.

Medidas que se suman al desarrollo de las grandes com-
petencias que el gobierno de La Generalitat tiene en su res-
ponsabilidad y que son las que directamente inciden en el
bienestar de nuestros conciudadanos.

Y también hacemos un enorme esfuerzo porque somos
los que mantenemos la sociedad del bienestar desde el
gobierno autonómico. Lo hacemos con la transferencia de la
financiación que nos corresponde por parte del estado y que
reclamamos el reconocimiento del millón de personas más
que vivimos en nuestro territorio, entre otras cosas porque
son los destinatarios principales, únicos, de la sociedad del
bienestar, y hay que reconocerlo para que la transferencia se
corresponda con el esfuerzo que realizamos en educación,
sanidad, políticas sociales, justicia, etcétera. Pero, en los tra-
mos que nos corresponde también nosotros tener algún tipo
de capacidad de decisión, hemos venido realizando aquellas
rebajas de impuestos que permitan también las mejores con-
diciones económicas a las familias de nuestra comunidad.
(Aplaudiments)

La reducción de impuestos en nuestra comunidad, una
constante durante estos últimos años –nada que ver con lo
que ha venido haciendo el gobierno socialista–, ha dejado
–nada que ver con lo que ha venido haciendo el gobierno
socialista, que no lo ha hecho–, ha dejado en las familias de
nuestra comunidad, y hablo de los tramos de IRPF, del
impuesto de patrimonio, sucesiones y donaciones, transmi-
siones patrimoniales y actos jurídicos documentados, más
de mil millones de euros que en estos momentos están en las
familias de nuestra comunidad. Deducciones de todo tipo:
por mayores dependientes, por menores, por familia nume-
rosa, en definitiva, por una serie de iniciativas y propuestas
que significan esa mejora de compensación económica fis-
cal por parte del gobierno de La Generalitat. Con lo que sig-
nifica también de esfuerzo presupuestario de primera mag-
nitud por parte del gobierno de La Generalitat que, vuelvo a
repetir, tiene que seguir atendiendo educación, sanidad,
políticas sociales, justicia, etcétera, para una población que
supera en un millón de personas la transferencia económica
que nos viene desde el estado.

Por eso nosotros continuaremos haciendo este enorme
esfuerzo, entre otras muchas cosas en la relación que ha
hecho ideológica el portavoz del Grupo Parlamentario
Popular porque la familia es fundamental y básica para la
cohesión social y para cualquier proyecto de confianza
colectivo, y porque corresponde desde nuestro punto de
vista seguir apoyándolas en cualquier tipo de medidas, por
pequeña que ésta pueda parecer, porque una pequeña medi-
da siempre es una gran medida para cualquier familia.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Moltes gràcies, president.
Pregunta del síndic del Grup Socialista, il·lustre diputat

senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señor presidente, terminada la habitual sesión de control
a Zapatero, ausente en esta cámara, vamos a ver si podemos
hablar un poco de las obligaciones que usted tiene.

Mire usted, es un clamor en la calle el conjunto de que-
jas sobre la manera en que ustedes están aplicando la ley de
la dependencia. No hay organización pública, privada, insti-
tución que no se haya quejado de la manera que ustedes lo
están haciendo. Incluso aquellas asociaciones que ustedes
controlan, porque las tienen bien subvencionadas, se han
cuidado muy mucho de salir públicamente a defenderles,
como mucho han guardado un prudente silencio.

Aquí han intervenido los tribunales, ha intervenido el
Defensor del Pueblo, ha intervenido la Sindicatura de
Agravios de la Comunidad Valenciana, han movilizado uste-
des a la comunidad, a la sociedad como nunca. Se han crea-
do plataformas y asociaciones de todo tipo para plantar cara
a la manera como se está haciendo esto.

Es evidente, señor presidente, que algo va muy mal en
este tema. Y hay que estar o muy ciego o muy alto para no
verlo. Los medios de comunicación se están haciendo eco
todos los días de las cifras de cómo se aplica esto aquí y
cómo se aplica en otras comunidades autónomas.

Por eso, señor presidente, yo pregunto: ¿qué medidas
piensa adoptar para que los ciudadanos valencianos puedan
acceder de forma satisfactoria a recibir las ayudas de la ley
de la dependencia?

Muchas gracias.

La senyora presidenta:

Té la paraula el president del Consell per a respondre a
la pregunta del síndic del Grup Socialista.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Señorías.
Espero que no haya querido decir con sus palabras que

hay grupos de personas en nuestra comunidad que subven-
cionadas por el gobierno callan ante lo que entienden tendría
que ser una propuesta o una posición personal. Me parece
que es un escándalo que el portavoz del Grupo
Parlamentario Socialista diga que el gobierno, mediante
subvención, calla a asociaciones e instituciones (aplaudi-
ments) de nuestra comunidad. Me parece que es escándalo.

Espero, espero, que detrás de esa afirmación no esté
escondiendo la práctica que a lo mejor los socialistas pre-
tenden hacer todos los días en nuestro país. (Aplaudiments)

Mire, señor Luna, estamos haciendo todas las comuni-
dades autónomas un enorme esfuerzo. Y cuando digo
«todas», digo todas, las 17 comunidades autónomas españo-
las. Ayer el conseller y vicepresidente social del gobierno
valenciano estuvo reunido con la ministra que es competen-
te en la materia. Los consejeros socialistas de Bienestar
Social se reunieron ayer en Extremadura para pedirle al
gobierno socialista, y eso no sé si es oposición a Zapatero,
más fondos para poder poner en marcha en esta ley. La
misma circunstancia de crítica que pueda vivirse en nuestra
comunidad, se está viviendo exactamente igual en todas las
comunidades españolas: en Cataluña, en Extremadura, en
Andalucía, en Castilla-La Mancha o en Asturias, por poner
ejemplos de gobiernos socialistas que en estos momentos
están clamando al Gobierno de España los fondos necesa-
rios para poner en marcha esa ley.

Pero, en cualquier caso, (aplaudiments) en cualquier
caso, le diré. Le voy a dar dos datos, le voy a dar dos datos.
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Cuando el gobierno socialista dejó de ser socialista en la
Comunidad Valenciana, 15.000 personas eran atendidas en
nuestra comunidad. En estos momentos, por distintas y dife-
rentes iniciativas a la dependencia de las personas mayores,
son 100.000. Hemos pasado de 15.000 a 100.000 personas.
(Aplaudiments)

Los presupuestos, los presupuestos de Bienestar Social
han crecido para este presupuesto un 20%, son 350 millones
de euros. Y desde la puesta en marcha de esta ley, 4.000 per-
sonas, 4.000, han ido a residencias o a centros de día apli-
cando esta ley. La comunidad autónoma que nos sigue se ha
quedado en 500 personas. Ya me dirá usted qué comunidad
autónoma es la que está aplicando, de verdad, una ley de
estas características que toda España está aclamándole al
gobierno de España que financie conforme corresponde.
(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el síndic del Grup Parlamentari Socialista,
senyor Luna.

El senyor Luna González:

Señor presidente, los datos que usted habitualmente
inventa para traer aquí no coinciden con la realidad y la rea-
lidad es muy tozuda. Miren, ustedes han aplicado esta ley
sin publicidad. Ustedes han retrasado más de seis meses la
regulación del procedimiento, más de siete la de la comisión
de valoraciones, más de ocho la de las clases de prestacio-
nes. Usted dijo aquí en el año 2006 que gracias al esfuerzo
de este gobierno se adelantará cinco años a las mejores pre-
visiones del gobierno socialista. ¿Dónde está ese adelanto,
señor presidente?

Ustedes han creado una tramitación farragosa de la ley,
32 pasos reconocía el otro día el señor Cotino aquí que los
han aprobado ustedes. Ustedes han instalado el caos y la ile-
galidad en la tramitación de los procedimientos, contratan-
do a una empresa que se llama Avapsa, que no sabemos
nadie qué profesionales tiene y qué cualificación tienen.
Ahora resulta que la culpa es del sistema informático, como
decía ayer el señor conseller, ahora es el sistema informáti-
co. Ustedes han cambiado el sentido del silencio adminis-
trativo, pasándolo de positivo a negativo. Es decir, su inca-
pacidad la pagan los dependientes. Si ustedes no son capa-
ces de resolver en seis meses lo pagan los dependientes, por-
que el silencio es negativo.

Ustedes han dejado sin regular el fallecimiento de los
dependientes durante la tramitación. ¿Cuántos han fallecido
ya, señor presidente, y qué va a pasar con ellos? Ustedes no
han constituido el consejo interterritorial para que participen
los ayuntamientos y las asociaciones en el tema. Ustedes
están priorizando la valoración de los que son ya residentes
y por tanto ya están recibiendo una prestación de la comuni-
dad autónoma. Y con eso, señor presidente, están defraudan-
do la ley, porque esta es una prestación nueva y algo nuevo
tendrán ustedes que poner. Lo que se están ahorrando con eso
es que el dinero que les da el estado sirve para financiar ser-
vicios que ustedes ya tenían y que tenían que estar finan-
ciando. Porque no se le olvide que tienen ustedes, según el
artículo 49 del estatuto, competencia absoluta en esta mate-
ria. Y, por tanto, si hay una prestación nueva, además del
dinero del estado, ustedes tienen que poner algo nuevo.

Mire, está muy bien ir a botar barcos adaptados para
dependientes a Alicante. Pero está mejor reconocer a los
dependientes el derecho que les otorga la ley.

Miren, ustedes no han hecho publicidad, han hecho un
retraso voluntario y consciente, han complicado el trámite.
Ustedes tienen una voluntad expresa de eludir la aplicación
de esta ley. ¿Para qué, señor presidente? ¿Para ahorrar dine-
ro? ¿Para boicotear una ley del estado? ¿Para qué, señor pre-
sidente?

¿Usted en este tema se ha puesto frente a su conciencia,
alguna vez se ha puesto, en este tema, de verdad, frente a su
conciencia de cómo están tratando a los dependientes? ¿O es
que a su conciencia le basta con seguir las directrices de la
iglesia en materia de aplicación de la Educación para la
Ciudadanía? Pobre sentido de su conciencia tiene usted,
señor presidente, si no se ocupa de los dependientes de este
país. Porque, le voy a decir una cosa: la grandeza de un país
no se mide ni por su potencia económica, ni por la cantidad
de gente que es, ni por la riqueza que tienen los poderosos.
La grandeza de un país se mide por cómo atiende a los más
débiles. Así se mide la grandeza de un país. (Aplaudiments)

Está muy bien, señor presidente, sentarse a la mesa de
los poderosos, está muy bien, aunque sea para recoger las
migajas ideológicas de esos poderosos. Pero está mejor ocu-
parse, de verdad, de aquellos que lo necesitan. No se olvide
usted nunca de eso. Haga usted grande este país, hágalo de
verdad grande. Ocúpese de los más débiles, demuestre a
otras comunidades autónomas, demuestre a quien quiera
usted demostrar que de verdad aquí se atiende lo que es más
importante: la calidad de vida de aquellas personas que
lamentablemente, por si mismas, no se pueden garantizar su
calidad de vida. Espero que su neoliberalismo le permita lle-
gar hasta esto, hasta reconocer que hay que ayudar a aque-
llos que no pueden valerse por sí mismo. 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula el president del Consell per a respondre.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Aquí, señor Luna, el único que se sienta con los podero-

sos es el ex asesor de Zapatero que se ha sentado con las
grandes constructoras a trabajar con ellos. Eso sí que es sen-
tarse con los poderosos. (Aplaudiments)

Mire, en esto, como en tantísimas otras cosas, seguire-
mos aplicando la responsabilidad y el sentido de estado y de
apuesta por la sociedad, en esto y en todo, no como ustedes.

Cuando le he dicho que lo que está pasando en nuestra
comunidad está pasando en toda España es que está pasan-
do en toda España. La misma reflexión que usted acaba de
decir aquí demagógica y hueca es la misma que el portavoz
de estas cuestiones de Convergència i Unió le hizo hace
quince días al presidente Montilla, presidente de La
Generalitat de Cataluña del gobierno socialista de Cataluña.
Exactamente la misma.

Y tengo que decirle, señor Luna, que en estos momentos
la Comunidad Valenciana, como ya le he dicho, está por
encima del resto de las comunidades autónomas. Y cuando
hablamos de procedimiento es un procedimiento que, efec-
tivamente, por culpa, bueno, posiblemente porque no han
sabido técnicamente organizarlo como tenían que haberlo
hecho, por culpa del procedimiento establecido por la ley y
por el sistema informático, y esta es una información desde
Madrid, por culpa del sistema informático no está funcio-
nando como tendría que funcionar y como estamos inten-
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tando nosotros, con una enorme elección de funcionarios
trabajando todos los días, haciendo que puedan funcionar.
(Aplaudiments) Le he dado... Aquí lo pone, falla el ordena-
dor de la dependencia, está fechado en Madrid y no es un
periódico que pueda estar ajeno a los intereses del Partido
Socialista. 

Mire, habla usted de las personas que se atienden. Ya le
he dado la primera cifra inicial. Cuando ustedes se fueron
del gobierno 15.000 personas, en estos momentos más de
100.000 personas están atendidas de una u otra manera en
nuestro territorio. (Aplaudiments)

Y hablando de expectativas de prosperidad, desde que
ustedes se fueron del gobierno, aquí han venido cerca de
un millón de personas en búsqueda de una oportunidad
personal y familiar, del resto de España y del resto del
mundo. ¿No será que las políticas aplicadas por el partido
Popular sí que acogen a toda aquella persona que busca
una oportunidad para ella o su familia en nuestro territorio
(aplaudiments) a diferencia de cómo ocurría cuando uste-
des gobernaban?

Solo les pido que elijan un tema para no hacer demago-
gia, el que quieran, puede ser este, puede ser el de la vivien-
da, puede ser el de las infraestructuras, puede ser el del agua,
puede ser el de medio ambiente, puede ser el del empleo,
puede ser el de la fiscalidad o puede ser el del precio de los
alimentos. Les pido a los socialistas un solo tema en el que
no hagan demagogia para esta legislatura.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula la il·lustre diputada senyora Ninet.

La senyora Ninet Peña:

Señor presidente, ¿cuáles son los motivos por los que
solo se han contratado 35 de los más de 140 valoradores que
prevé la ley de dependencia? Está claro que por falta de
voluntad política, porque cuando ustedes quieren no hay
problema de tramitación ni de presupuesto que se le resista.
No hay más que mirar ese gran evento para la ciudad de
Valenciana que iba a ser de momento gratis, creo que ya lle-
vamos 86 millones previstos de gastos, o esos 12 millones
que nos hemos enterado que costó la cobertura de la visita
del Papa en Canal 9. Para eso no hubo problemas de presu-
puesto, como tampoco para la reparación del escenario del
Palau de les Arts. Para cualquier cosa que ustedes quieren no
hay problema. 

Además de esos, en temas de personal, esos 200 trabaja-
dores que tienen ustedes como asesores con el único proce-
dimiento de su dedo. ¿Sabe usted cuántos podrían evaluar
esos trabajadores, a cuántos dependientes se podría benefi-
ciar? Esa es la diferencia. ¿Cuánto van a tener que pagar los
dependientes su oposición al gobierno de Madrid?

La senyora presidenta:

Té la paraula l‘honorable conseller.

El senyor conseller de Benestar Social:

Señora presidenta.
Señora diputada, el escenario que usted cita fue pagado

por la empresa aseguradora, porque para eso funciona bien
La Generalitat y hace los seguros pertinentes.

Lo que usted ha dicho es ciertamente, como suele ser,
falso, falso de tal falsedad... Hay más de 400 personas que se
están dedicando a atender y a que funcione bien y adecuada-
mente el sistema de la dependencia. Y esta es la realidad. Y
esta conselleria y este gobierno les planteó a ustedes un
apoyo concreto en esta cámara para que apoyara en Madrid
la financiación de la ley de la dependencia. Y estoy esperan-
do todavía la contestación de ustedes. (Aplaudiments) Esa es
la realidad que ustedes hacen día a día.

La senyora presidenta:

Muchas gracias, honorable conseller.
Tiene la palabra el ilustre diputado señor Torres. Por

favor.

El senyor Torres Salvador:

Señor presidente, ¿no cree usted que ya está bien de tan-
tas excusas, de tantas mentiras y de tanto engaño a las per-
sonas más necesitadas y más vulnerables de nuestra comu-
nidad? ¿Cuándo va a ordenar de una vez por todas que cese
el boicot de su gobierno a la aplicación efectiva y sin tram-
pas, porque se están haciendo trampas, de la ley de la
dependencia?

Señor presidente, aunque sea por una sola vez en esta
cámara debería usted dar la cara y asumir sus responsabili-
dades políticas. ¿Va usted a pedir perdón a los familiares de
las casi 2.000 personas dependientes que han fallecido en el
último año sin que hayan podido ejercer el derecho que les
correspondía (protestes) porque usted, su partido y su
gobierno han impedido que accedan a sus derechos?
(Aplaudiments)

El senyor conseller de Benestar Social:

Miren ustedes, como nosotros nos dedicamos a trabajar
y a atender lo mejor posible a las personas y a las familias,
yo pediré perdón siempre a cada persona, a cada familia que
por cualquier causa nosotros no hayamos podido hacer las
cosas con toda la voluntad que podamos tener.

Pero, fíjese, le voy a leer unos datos para no hablar de
esas cosas, porque de esas, mire usted, las cañas que ustedes
utilizan se les volverán lanzas contra ustedes, como se les ha
vuelto la inmigración, como se les han vuelto otros temas
que han traído a esta cámara y como se les devolverá lo que
están haciendo ahora con las personas y con las familias.
Esa es la realidad de ustedes.

Miren ustedes, muy claro. La ley de la dependencia para
personas con discapacidad: mientras el gobierno de La
Generalitat pone el 95,94% de lo que es una plaza de resi-
dencia para discapacitados, el estado pone el 4,6%.
¿Ustedes están de acuerdo con esto? Pues díganlo.
(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Continuamos con la pregunta de la síndic… (Remors)
Por favor. Continuamos con la pregunta de la síndic del
Grup Compromís, ilustre diputada señora Oltra.

La senyora Oltra Jarque:

Gràcies senyora presidenta.
Senyor president.
Senyories.
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